
Protokoll vom Treffen des Fachschaftsrates

Leitung: Jurek
Protokoll: Henri

23. Juni 2022, 16 Uhr c.t.

Anwesende Ratsmitglieder: Daniel, Friedrich, Henri, Jule, Jurek, Katharina,
Lisa, Martha, Patrick, Yana

Anwesende Fachschaftsmitglieder: Günther, Hendrik

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Abschnitt der Fachschaft im Moodle Kurs Physikstudium-
Info

TOP 6 Probleme bei der Lerngruppenleitung

TOP 7 Vorschlag des Moduls Lerngruppenleitung beim Ars legendi-
Preis

TOP 8 Merchandise

TOP 9 Aufräumen

TOP 10 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Umstände des Treffens

Da keine fristgerechte Einladung zu einer Sitzung des Fachschaftsrates erfolgt ist,
ist dieses Treffen keine ordentliche Sitzung und nicht beschlussfähig.

b) Bestimmung von Leitung und Protokollführung

Jurek übernimmt aus der Mitte des Treffens die Leitung. Für das Protokoll wird
Henri verpflichtet.

c) Festlegung einer Tagesordnung

Eine Tagesordnung wird von Jurek vorgeschlagen, etwaig ergänzt und stößt im An-
schluss auf Zuspruch.

TOP 2 Anfragen
Es wird diskutiert, ob das potentielle Wespennest im Studiraum bereits an die Ver-
waltung gemeldet wurde. Da dies schon dreimal passiert ist, ohne dass es eine nen-
nenswerte Reaktion gegeben hätte, wird Friedrich auserkoren den Verantwortlichen
in den Arsch zu treten.

TOP 3 Post
Neben einer Kopie der Wahlergebnisse zum Fakultätsrat sind zwei Rechnungen für
die ZAPF eingetroffen. Zudem ist Werbung für die Grimmberg Party und einen
Studiengang der Universität Bayreuth angekommen, sowie drei Postkarten.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

FSVK Hendrik berichtet über die letzte Sitzung bei der es um eine Redakteur:innen-
Stelle der BSZ ging. Die Details sind dem Rundbrief 958 zu entnehmen.

Studienbeirat Patrick verliest Henris Notizen aus der Sitzung des Studienbeirats.
Diese sind dem Protokoll angehängt.

Berufungskommission FAIR Die Berufungskommission hat auf ihrer letzten
Sitzung über die mögliche Befangenheit verschiedener Mitglieder sowie über Aus-
wahlkriterien gesprochen.

Berufungskommission Nachfolge Polyakov Es wurde eine Liste von Kandi-
daten verabschiedet und Gutachten zu diesen eingeholt.
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b) Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Rasensprenger Martha lädt für Sonntag zu einer Wanderung ab 13 Uhr ein.
Treffpunkt ist die U-Bahn Haltestelle der Uni. Man möge motiviert kommen.

TOP 5 Abschnitt der Fachschaft im Moodle Kurs
Physikstudium-Info

Im SBR wurde angeregt im Moodle Kurs Physikstudium-Info einen Abschnitt für
die Fachschaft zu schaffen. Die Fakultät hat dazu keine Einwände, wenn eine Person
die Verantwortung übernehmen kann. David ist bereit diese Aufgabe auszuführen
und man einigt sich darauf ihn zu benennen.

TOP 6 Probleme bei der Lerngruppenleitung
Julia Hellwig hat in diesem Semester selbst die Schulung der Lerngruppenleiter:innen
übernommen und dort umfassende didaktische Konzepte eingeführt. Diese gehen
über die bisher vermitteln Methoden wie „Think-Pair-Share“ hinaus und sollen den
Leiter:innen ermöglichen flexibel auf die Bedürfnisse ihrer Lerngruppen zu reagieren.
Die Scouts des Studiennetzwerks besuchen die Lerngruppen, um die Studierenden
zu unterstützen und bei Fragen zur Verfügung zu stehen. Ihnen ist in der Vergangen-
heit aufgefallen, dass die Leiter:innen die didaktischen Konzepte sehr unterschiedlich
umsetzen und die Qualität der Lerngruppen daher mitunter nicht vergleichbar ist.

Patrick erklärt dazu, dass in der Runde der Scouts diskutiert wurde eine Gesprächs-
runde mit den Leiter:innen zu initiieren, um die Wahrnehmung der Änderungen
abzufragen und die Entwicklung im Laufe des Semesters besser zu verstehen. Er
ergänzt zudem, dass die Betrachtung der Lerngruppen nicht Aufgabe des Studi-
ennetzwerks sei, aber er die Diskussion spannend fände und es für wichtig hält
auch andere Fachschaftsmitglieder einzubeziehen. Daher würde er gerne mit weite-
ren Fachschaftsmitgliedern das Gespräch zu den Leiter:innen suchen.

Es entbrennt eine Debatte darüber, ob Patrick und/oder andere Scouts an dem
Gespräch teilnehmen sollten, da sie aufgrund ihrer Rolle in einem Interessenskon-
flikt stehen könnten. Insbesondere wird darüber diskutiert, ob ein offenes Gespräch
möglich ist, wenn die Scouts daran beteiligt sind. Katharina schlägt daher vor, das
Gespräch komplett unabhängig von den Scouts zu suchen und im Vorfeld gemeinsam
festzulegen, was man die Lerngruppenleiter:innen gerne fragen würde.

Jurek bittet um Schließung des Themas, da es ihn nicht interessiere.

Patrick protestiert ausdrücklich gegen die aufkommende Diskussion. Er äußert, dass
er bereits seit Jahren im Fachschaftsrat ist und seitdem primär in seiner Rolle als
Ratsmitglied wahrgenommen werde. Die Fakultät lebe davon, dass Personen in un-
terschiedlichen Funktionen und Rollen auftreten. Aufgrund einer anderen terminli-
chen Verpflichtung verlässt er nach diesem Statement das Treffen.
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Die übrigen Anwesenden einigen sich darauf einen Arbeitskreis zu diesem Thema
einzuberufen und die Diskussion nach dessen Beratungen im Fachschaftsrat fortzu-
setzen.

TOP 7 Vorschlag des Moduls Lerngruppenleitung
beim Ars legendi-Preis

Die Fakultät hat auf der letzten Sitzung des Studienbeirats erneut darum gebeten
über eine Bewerbung beim Ars legendi-Preis für exzellente Hochschullehre nachzu-
denken. Sie sieht das Konzept des Moduls Lerngruppenleitung als geeignet an und
sieht bei einer Teilnahme am Wettbewerb gute Chancen.

Hierfür wird ein positives Votum der Studierenden benötigt. Auf einer ordentli-
chen Sitzung des Fachschaftsrats soll die Position der Fachschaft zu dem Modul und
einem positiven Votum im Rahmen des Preises diskutiert werden.

TOP 8 Merchandise
Es ist eine Antwort des potentiellen Herstellers eingetroffen. Im nächsten Schritt
sollen Probemuster bestellt werden.

TOP 9 Aufräumen
Daniel schlägt vor am Dienstag den Fachschaftsraum aufzuräumen, aber man einigt
sich darauf diese Aktion in der vorlesungsfreien Zeit über die Bühne zu bringen.

TOP 10 Verschiedenes
Es wird über die erste Teilklausur in EP II diskutiert, da die Klausurergebnisse
schlecht waren. Viele Studierende hätten geäußert, dass das Niveau der Klausur
nicht zu hoch, aber die Menge an Aufgaben nicht schaffbar gewesen sei. Man einigt
sich darauf, dass die Personen ihre Kritik zunächst persönlich beim Dozenten vor-
bringen bevor der Fachschaftsrat ins Spiel kommt.

Katharina weißt darauf hin, dass nach der ZAPF die bereitgestellten Menstruations-
artikel auf den Toiletten verblieben sind und das Angebot weiter gut angenommen
wird.

Die Ausstattung der ZAPF und weitere Überbleibsel sollen sukzessive aus den Stu-
diräumen entfernt werden.

Ende des Treffens: 17:30 Uhr
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Bochum, 28. Juni 2022

Henri Cecatka
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